
                                                                                      
 

Estado do Rio de Janeiro 
PREFEITURA DA CIDADE DE ARARUAMA 
Secretaria Municipal de Saúde 
Conselho Municipal de Saúde 

Ata elaborada conforme gravação em Mídia da Reunião Ordinária do Conselho Muni-1 

cipal de Saúde de Araruama, realizada às 17:15 do dia 04 de maio de 2023, na sala 2 

do Conselho Municipal de Saúde, para deliberarem sobre: 1 – Verificação de presença 3 

e existência de “quórum” qualificado para a instalação do Colegiado Pleno; 2 – Leitura 4 

e aprovação das Atas anteriores; 3 – Despacho E expediente; 4 – ORDEM DO DIA: 4.1 5 

- Leitura da ata e relatório da X Conferência Municipal de Saúde (enviado para leitura 6 

prévia) aprovadas em reunião do dia 12 de abril de 2023, com as ressalvas realizadas 7 

pelos conselheiros. 4.2- Leitura e aprovação das atas da reunião extraordinária do dia 8 

20 de abril e do Fórum de Saúde dia 26 de abril de 2023.  5 – ASSUNTOS GERAIS. 1 9 

– Verificação de presença e existência de “quórum” qualificado para a instalação do 10 

Colegiado Pleno: A conselheira Márcia Brandão inicia a chamada dos conselheiros e 11 

anota o saldo de 12 (doze) conselheiros titulares e 03 (três) conselheiros suplentes, 12 

totalizando em 15 (Quinze) o número de Conselheiros presentes e sendo autorizado 13 

o início da reunião com abertura do quórum e assim passando para o item seguinte. 14 

2 – Leitura e aprovação das Atas anteriores: Ata da reunião ordinária do mês março  15 

de 2023 que  foi aprovada pelos membros presentes; 3 – Despacho e Expediente: 16 

Ofícios Enviados: OFÍCIO 043/CMS-AR de 03 de abril de 2023 – GAB/ATOS; OFÍCIO 17 

044/CMS-AR de 06 de abril  de 2023 – SESAU; OFÍCIO 045/CMS-AR de 06 de abril de 18 

2023 – SESAU/GABIN/ATOS; OFÍCIO 046/CMS-AR de 10 de abril de 2023 – SE-19 

SAU/FUMSA; OFÍCIO 047/CMS-AR de 10 de abril de 2023 – SESAU/FUMSA; OFÍCIO 20 

048/CMS-AR de 12 de abril de 2023 , SESAU; OFÍCIO 052/CMS-AR de 20 de abril  de 21 

2023 – SESAU; OFÍCIO 053/CMS-AR de 20 de abril de 2023 – SSMA; OFÍCIO 054/CMS-22 

AR de 20 de abril de 2023 –SSMA; OFÍCIO 055/CMS/AR – de 20 de abril de 2023 – SS-23 

MA; OFÍCIO 050/CMS-AR de 17 de abril  de 2023 – CES-RJ OFÍCIO 056/CMS-AR de 25 24 

de abril de 2023 – SESAU; OFÍCIO c058/CMS-AR de 27 de abril  de 2023 – GAB/ATOS/ 25 

OFÍCIO 059/CMS-AR de 28 de abril  de 2023 – GAB/SESAU . Ofícios Recebidos: Memo: 26 

nº 136/2023 – Assunto: Solicitação; OFÍCIO CIRCULAR SSMA Nº 067/2023 14 /04/23; 27 

OFÍCIO CIRCULAR SSMA Nº068/2023 14/04/23; OFÍCIO CIRCULAR Nº236/SESAU/GAB 28 

20/04/2023; Ofício nº 575/2023 COREN. do conselho; 4 – ORDEM DO DIA: 4.1 - Leitu-29 

ra das atas e relatório da X Conferência Municipal de Saúde (enviado para leitura 30 

prévia) aprovadas em reunião do dia 12 de abril de 2023, com as ressalvas realizadas 31 

pelos conselheiros. A conselheira Márcia dá início a reunião e logo em seguida, pede 32 
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a plenária que se proceda com a leitura e aprovação das atas anteriores do início do 33 

ano e dando sequência ao assunto pertinente ao Fórum que fica para os assuntos 34 

gerais, e pergunta se todos estão de acordo e logo em seguida, coloca-se em plená-35 

ria o processo da votação das atas. Pergunta se tem algum conselheiro que se o-36 

põem e queira efetuar alguma colocação a respeito ou fazer alguma observação. A 37 

conselheira Cinthia pede a palavra e faz uma observação a respeito dos ofícios rece-38 

bidos e enviados, visto que anteriormente, eles constavam registrados nas atas e to-39 

dos tinham acesso a toda documentação para que os conselheiros tomem ciência do 40 

despacho e expediente, A Conselheira Elizabete, responde que os ofícios são enviados 41 

para os e-mails dos respectivos conselheiros.  A conselheira Cinthia faz só uma pon-42 

tuação a respeito do ofício referente ao MPRJ que foi uma questão que lhe chamou a 43 

atenção.  Elizabete responde que foi antes da sua posse, mas que já estão respondi-44 

dos. O conselheiro Fábio pede a palavra e diz que gostaria que os ofícios fossem co-45 

locados para acesso dos conselheiros nas pastas de expedientes (ofícios recebidos e 46 

enviados) e que ficassem sobre a mesa. A Conselheira Márcia dá sequência e pergun-47 

ta se todos aprovam? Dando sequência a reunião, a conselheira explica que a ata do 48 

dia 20 de abril seria uma extraordinária e a do dia 26 de abril, a ata do Fórum. A 49 

conselheira Márcia diz que quer fazer uma ressalva referente a realização do Fórum: 50 

Para se realizar um “Fórum” é necessário ter um Tema. Uma discussão em cima deste 51 

tema e o convite para as entidades participarem para que as vagas que se encontrem 52 

em vacância sejam preenchidas. Diz a Conselheira: ”Eu, não estava presente e não 53 

participei, mas foi como se fosse uma reunião normal que não teve debate e   não 54 

teve um tema para ser discutido e nem todas as entidades receberam os convites do 55 

conselho nem pessoalmente e, nem por E-mail para participarem”. Então resumindo 56 

foi desse jeito. Já participei de vários Fóruns e não eram assim. Da maneira como foi 57 

feito, não tem legitimidade. A conselheira e presidente Elizabete pede a palavra e ex-58 

plica que o procedimento foi realizado pela Comissão Executiva e que foram feitos   59 

todos os procedimentos, e que se for realizar um novo Fórum, será mais um ponto 60 

perdido até a data da eleição. Que foi feito um chamamento   via e-mails e por ofício 61 

para todos que participaram da conferência. Confirma que, realmente não teve um 62 

tema e nem um debate no dia do Fórum, que não é expert em Fórum, pois nunca 63 

fez. Que foi apenas uma apresentação das entidades e fica a critério de todos reuni-64 
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dos para ter uma votação se é válido ou não. Se vai ter outro Fórum ou não.  A con-65 

selheira Márcia pede a palavra e faz uma colocação a respeito do assunto e explica 66 

que se tudo não estiver direitinho, o Ministério Público pode anular isso tudo que 67 

está sendo feito se não estiver de acordo como deve ser um Fórum legítimo. Em se-68 

guida a conselheira informa que tem uma orientação da Normativa do Conselho Na-69 

cional, só que no momento ela não tem as informações em mãos, mas que o evento 70 

não foi feito conforme se determina. A ex-conselheira Lúcia pede a palavra e faz uma 71 

colocação e um esclarecimento de que o Fórum foi feito porque o Conselheiro Juarez 72 

alegou passado alguns dias da Conferência que o governo não tinha apresentado os 73 

ofícios com os nomes dos “delegados”, que iriam participar do próximo Conselho e 74 

não estava fechado o número de profissionais de saúde. Então o objetivo do Fórum 75 

foi sanar estas questões. A conselheira Ana Paula Bragança Corrêa, pede a palavra e 76 

informa que os ofícios foram entregues e que o problema foi que os profissionais da 77 

área de saúde do Conselho de Farmácia apesar de enviar sua documentação, nunca 78 

compareceram as reuniões do nosso Conselho. Logo existe esta pendência e precisa 79 

ser enviado um ofício para o Conselho supracitado os notificando pelas suas ausên-80 

cias   e que os mesmos indiquem novos representantes, pois, o Conselho de Saúde 81 

tem que estar com seus assentamentos fechados, porque o Conselho de Saúde não é 82 

uma brincadeira, mas sim de grande importância para o bem-estar de todos. A Con-83 

selheira Cinthia pede a palavra e pergunta se os segmentos que estão com vacância 84 

são os de Usuário e Profissional de Saúde e se todas as pessoas que participaram da 85 

Conferência foram avisadas por E-mail? E se os que não tinham enviado ainda os do-86 

cumentos, foram reconvocadas por e-mail para participar deste Fórum? E aí algumas 87 

pessoas participaram do Fórum apresentando a sua documentação no dia para pre-88 

encher os dois segmentos: usuário e profissional de saúde, certo? E quantas vagas os 89 

profissionais de saúde têm no conselho? Ao que a Presidente Elisabete responde que 90 

só havia uma vaga de suplente do CREFITO (Profissional de Saúde) que já está sendo 91 

providenciado e mais quatro vagas de Usuários sendo dois titulares e dois Suplentes. 92 

A Conselheira Cinthia pergunta quais Usuários se apresentaram ao Fórum? Pelo que 93 

foi citado foram as mesmas pessoas já apresentadas pela gestão daí a conselheira 94 

Cinthia informa que chegamos em uma outra questão de conflito, porque está no 95 

Regimento Interno tanto no Conselho Nacional de Saúde quanto no Municipal de 96 
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Saúde que o usuário tem que manter a maior independência do segmento gestão. 97 

Então fica muito complicado a gente se aproveitar do segmento que tenha maior 98 

percentual dentro do conselho e colocar profissionais que tenham relacionamento 99 

direto com a Secretaria Municipal de Saúde. A Conselheira Ana Paula, informa que 100 

não somos nós (da Secretaria) que os escolhemos. A conselheira Cintia informa que a 101 

nível de Conselho e de Regimento, aqui é uma discussão porque temos que respeitar 102 

a paridade. Nós estamos aqui para fazer pesos e contrapesos porque, Secretária, se a 103 

gente não conseguir fazer isto evoluir de uma maneira satisfatória para saúde pública 104 

do município, não estaremos cumprindo o nosso objetivo do conselho que é o con-105 

trapeso. Quem vai contrabalancear com a gestão? O usuário e o profissional de saú-106 

de. O seu segmento tem 25% junto com o prestador e isto está alinhado com 50 % 107 

do usuário. Então se tenho 10 (dez) usuários, eu tenho 05 (cinco) profissionais de sa-108 

úde, 2,5 gestões e 2,5 prestadores, então eu não posso tirar do usuário para colocar 109 

uma pessoa ou um suplente no segmento que já tem um contrato firmado com a 110 

gestão. Está no Regimento é conflito de interesse. Não entrou o Laboratório Ararua-111 

ma? Acho que entendi a Conselheira Amanda falar que entrou. Isto não foi questão 112 

do Fórum? Então porque estou falando isso tudo? O Fórum não foi para as vagas 113 

que estão em aberto? As vagas não são do segmento dos usuários? Aí eu perguntei 114 

quem entrou no seguimento de usuário...A ex-conselheira Lúcia pede a palavra e ex-115 

plica que se olhando o Regimento os usuários não precisam participar do Fórum; 116 

quem precisa é profissional de saúde seja conferência ou Fórum. A conselheira Cin-117 

thia fala se entenderam a colocação em relação a paridade para fecharmos a questão 118 

toda. A conselheira Elizabete informa que não tem a relação dos usuários, mas que 119 

foi informada que   a Igreja Messiânica e a Paróquia de São Vicente apresentaram 120 

documentação e a questão do CREFITO, ficou faltando o suplente. Então ficou sugeri-121 

do colocar uma outra entidade. A Conselheira Cinthia, pergunta se o conselho está 122 

fechado e o sindicato continua como usuário? A Elizabete esclarece que profissional 123 

de saúde tem que ter um sindicato específico só dele. O Sindicato não é específico só 124 

de profissionais de saúde, pois cada segmento tem uma representatividade por classe 125 

de profissionais como Biólogo, Dentista, Fisioterapeuta, Enfermeiro, etc. Então não 126 

adianta ficarmos questionando.  A questão do Fórum que foi levantada é se vai ser 127 

cancelado e se tiver que se refazer que seja feito. Eu na minha opinião não gostaria 128 
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que fosse refeito porque foi feito de acordo com os conselheiros ali presentes. Os 129 

questionamentos são para ser feitos na hora e porque não aconteceu logo após o 130 

ocorrido? As pessoas estão cientes e são todos adultos e pessoas muito bem respon-131 

sáveis pelos atos que acontecem no conselho. Então tem que partir do princípio as-132 

sim: porque não foi levantada antes? Por que não foi explicado como se faz um Fó-133 

rum? Todo trabalho que foi feito fica perdido. Já passamos do prazo para eleição, 134 

tem a Conferência Estadual chegando. O funcionário do conselho (Rômulo) está sozi-135 

nho a semana toda preparando toda documentação porque a secretária Marcele está 136 

de licença. Os conselheiros só se apresentam nos dias das comissões e depois todos 137 

se dispersam. As pessoas têm que ter um pouco de ciência, vocês me desculpem o 138 

meu desabafo. A ex-conselheira Lúcia pede a palavra a respeito do levantamento ao 139 

Ministério Público: acontece que ele não é juiz; se você pegar e ele questionar, e se 140 

fizermos uma justificativa por qual motivo que ocorreu o Fórum sem um debate ele 141 

aceita.  Porque o que ele não quer é que a coisa fique solta. Então eu acho assim, se 142 

o Ministério Público não aceitar tem um prazo para questionar o Fórum. E quem 143 

questiona muito mais é o Conselho do Estado, que fica em cima da gente, mais que 144 

o Ministério Público, A Conselheira Cinthia pergunta a respeito de quem participou 145 

da reunião para definir o Fórum. Então dando prosseguimento a conselheira Elizabete   146 

dá início ao processo da votação. A ex-conselheira Lúcia informa que como o nome 147 

dela não se encontra na lista de participantes, então ela não vai votar. E, logo em se-148 

guida com a palavra, o Sr. Manoel Jesus como convidado, faz uma colocação para 149 

explicar que na conferência passada ele teve que sair do sindicato para abrir vaga 150 

para outro e o sindicato ficou sem representação de um aposentado no conselho e 151 

na época a pedido eu saí para outra entidade no mesmo mandato para dar continua-152 

ção no mandato seguinte; o Juarez está aqui e era o Presidente da época. Eu tive que 153 

ficar afastado e não pude entrar. Tive que ficar um mandato de fora. Eu estou voltan-154 

do, eu vim e me inscrevi na conferência passada e na de agora como representante 155 

da Igreja Batista da Vila Canãa. Então quando nós botamos alguém que já é -dando 156 

exemplo- eu sou da saúde e venho representando uma outra entidade na qual já sou 157 

da saúde, aí o representante da saúde em vez de ficar com dois, fica com quantos?  158 

Que   ela também é da saúde e tira um voto de outra entidade que queira vir e não 159 

vai vir. Na época quem veio com a Igreja Batista foi o Centro Espirita, e quem saiu 160 
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prejudicado foi a Igreja Batista que tinha dois candidatos e eu era o terceiro. Não 161 

levei os documentos na época certa que pediram e entreguei após o prazo. Fiquei 162 

um mandato de fora e o pessoal do Centro Espirita que foi avisado em tempo levou 163 

tudo dentro dos conformes, Dr. Odir ficou, entendeu? Então a palavra que foi dada 164 

aqui, tem que ser para todos, justa para não prejudicar ninguém. O Conselheiro Ar-165 

mando pede a palavra e informa que é sobre este assunto em questão. Na época 166 

quem foi entregar na Igreja Batista aqui em Araruama, fui eu, mas nem sei onde fica 167 

a Igreja de Canãa. O que acontece, entreguei para um que disse: não é comigo não; 168 

entreguei para outro que falou isso é de governo é....hummm. Entreguei para um ter-169 

ceiro…hummm, e no quarto eu Armando deixei com a moça que lá estava e fui...  Eu 170 

não tive acolhida da Igreja Batista aqui. Na OAB também fui maltratado pra caramba, 171 

fui destratado. Na CRIAR também, mas paciência faz parte. O senhor Manoel Jesus, 172 

informa que a Associação Batista Litorânea tem sede em Cabo Frio e vocês não deve-173 

riam saber que a Associação é quem recebe. Agora se a Igreja não quiser ela abre 174 

mão, mas a outra quer e Canãa queria. Tanto que eu venho participando da Confe-175 

rência tanto nesta como na passada. Então para não haver de eu ficar mais uma vez 176 

de fora como suplente do Geraldo ou de outra Igreja Batista temos de ter este cui-177 

dado porque nós estamos sempre envolvidos e quando nós queremos nos envolver 178 

mais ainda ficamos de fora e aquele que não quer tem vaga como a secretária falou 179 

e não vem a nenhuma reunião que é importante. A secretária Ana Paula confirma. O 180 

senhor Manoel se justifica e agradece a Presidente. A Conselheira Márcia, fala “bom 181 

então se a maioria optar pela votação”... A conselheira Cinthia pede a palavra e men-182 

ciona que ela só queria um aparte para que fique registrada em ata... a administração 183 

do Conselho, o responsável pela realização dos eventos e das programações do Con-184 

selho são a parte administrativa do conselho. Quem responde administrativamente 185 

pelo Conselho é seu Presidente. Eu não quero com isso me eximir dos meus atos a-186 

qui, mas quero deixar registrado que eu participei do Fórum na boa fé de que ele 187 

estava sendo realizado de acordo com as diretrizes do Conselho Nacional de Saúde e 188 

com o Regimento Interno e que tudo isto fique registrado e o meu voto acompanha 189 

a fala da Márcia. Eu voto contra o Fórum, eu acho que ele foi ilegítimo, que ele não 190 

cumpriu seu objetivo e não acho justo esta justificativa de que ele não foi realizado 191 

da maneira correta e que eu ou qualquer outra pessoa deveria ter se manifestado em 192 
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tempo.  Eu só estou pedindo essa parte para que seja coloca em ata para que minha 193 

parte fique registrada. O conselheiro Pedro pede a palavra e justifica que o Fórum 194 

tem de ser anulado e que se marque um novo Fórum. Cancelando este, marca-se pa-195 

ra se fazer um novo Fórum com as normativas certinhas para evitar problemas. Nós 196 

estamos em uma corda bamba cheio de problemas para resolver. Eu acho que é só 197 

pedirmos ao ministério mais um tempo para se resolver, porque houve uns equívo-198 

cos; uns trinta dias pode ser suficiente. O conselheiro Pedro pede ao senhor Juarez 199 

uma palavra a respeito do assunto. O conselheiro Juarez coloca que na última reuni-200 

ão que teve propôs que trinta dias era muito curto e que se estendesse por mais 201 

trinta e vocês não concordaram... porque a coisa é detalhada e tem muita burocracia, 202 

então não se consegue fazer tão rápido, por isso que eu propus da vez passada trinta 203 

e renovar por mais trinta dias. A conselheira Ana Paula pergunta ao Senhor Juarez se 204 

o Ministério Público pode achar que o conselho está desestruturado e não consegue 205 

resolver suas questões. Com a palavra o conselheiro Juarez responde que o Ministério 206 

Público pode avaliar como é que o conselho funciona, sendo através das atas tal ava-207 

liação. Se eles não tiverem acesso as atas eles não têm noção. Agora quando eles 208 

começam a solicitar as atas das reuniões do conselho aí eles vão ler as atas e ver 209 

qual é função e a atuação do Conselho, e não vão chegar aqui sem saber o “x” da 210 

questão. O Conselheiro Fábio pede a palavra e diz que traduzindo, são as atas que 211 

colocam a realidade do Conselho de forma clara.  A ex-conselheira  Lúcia, pede a pa-212 

lavra e fala que ela se questiona a mesma coisa, no dia em que foi decido, -vinte e 213 

quatro- ela não estava e quem deu a ideia de fazer não lembrou que devia ter um 214 

tema para ser discutido e quem estava presente era a Executiva? Ninguém falou, nin-215 

guém lembrou? Você que é experiente? – Fala direcionada a Juarez - que responde 216 

que nem todas as reuniões ele está presente. Segundo explicação da Conselheira Eli-217 

zabete – no dia que a Executiva se reuniu para decidir isso a fala do Juarez era de 218 

trinta dias mesmo ou dava para fazer antes. E em nenhum momento foi falado o que 219 

a Márcia está falando aí.  Foi falado é que o Fórum devia ser realizado por chama-220 

mento simples porque não deveria ter uma abrangência tão grande. Por isso foi feito 221 

um chamamento simples num prazo de nove a quinze dias chamando as pessoas 222 

conforme ofício, conforme Conferência, conforme Regimento interno. E não foi segui-223 

do o padrão do Nacional que tem uma normativa que sugere como ser feito, ou seja, 224 
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é uma sugestão. Agora se vocês quiserem que seja feito desta forma então a gente 225 

vai fazer desta forma.  A ex-conselheira Lúcia confirma que foi publicada. O conse-226 

lheiro Juarez completa dizendo que o que pode ser feito é aproveitar esta publicação. 227 

A Senhora Lúcia fala que a sugestão não é uma norma. O senhor Juarez informa que 228 

para se ganhar tempo é melhor aproveitar esta. A conselheira Márcia fala para se co-229 

locar em votação quem é contra o Fórum já realizado, e que um novo Fórum precisa 230 

ser realizado dentro das normas, mas assim, é a maioria que vai falar. O senhor Pe-231 

dro, acha que tem que haver um novo Fórum. É perguntado a Conselheira Dra. Bele-232 

nice que também vota por um outro Fórum. A Conselheira Ana Paula pede que a 233 

presidente em exercício decida. Porque na verdade quando se faz um Fórum, vem um 234 

monte de gente. Nós tivemos cento e seis? Não, isso foi na Conferência. No Fórum 235 

foram quantas pessoas? Quinze votantes. A conselheira Cinthia, informa que a única 236 

entidade que se apresentou foi a Messiânica, mas sem documentação, que a Paróquia 237 

de São Vicente apresentou documentação depois, mas participou da Conferência. A 238 

Senhora Lúcia, responde que participou da conferência. Mas a Cinthia informa que 239 

não como Delegada e que tem muita coisa enrolada e sugere que as Comissões fa-240 

çam um esforço para se reunir ainda que seja um dia inteiro para resolver estas pen-241 

dências para não vir todo dia perder tempo e fazer logo esta eleição e acabar com 242 

esta celeuma, porque está demais. O Pe. Adriano, pede a palavra e explica que ele 243 

não conhece quais seriam os procedimentos e só gostaria de fazer uma outra coloca-244 

ção: se é para cancelar ou para fazer um novo Fórum que seja verificado se o Fórum 245 

foi ilegal havendo uma nova discussão para ver se essa anulação será justa ou injusta, 246 

válida ou inválida. Eu não sei se temos pouco tempo para averiguar. Pelo que estou 247 

vendo é uma questão técnica; nós teremos que responder isto para avaliar se o Fó-248 

rum foi válido. Se foi inválido me parece que pode anular e se o injusto aqui ocorreu 249 

e se for inválido não teria porque ser votado enfim. O Conselheiro Fábio pede a pala-250 

vra e informa ao Pe. Adriano que não há como haver discussão da questão que você 251 

está colocando dessa forma, porque se for assim e a gente tiver que parar para anali-252 

sar se foi válido ou não como é que nós vamos invalidar agora hoje? A conselheira 253 

Elizabete, pergunta a respeito da invalidação ou não, se alguém tem o Papel na mão, 254 

pois nós temos que decidir.  O Senhor Fábio, fala se o Conselho Nacional coloca isso 255 

como sugestão ou se é critério de prerrogativa para fazer e aonde que está o papel 256 
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do CN para ser analisado aqui. A conselheira Ana Paula, pontua que se toda reunião 257 

os documentos têm que estar em ata então, então tem que ter. Nós vamos ter várias 258 

reuniões ainda ou vamos continuar nessa? O conselheiro Juarez, menciona que a pri-259 

meira coisa que tem de ser feita, é acertar a questão de gestão do Conselho; se vai 260 

ser a Comissão Executiva que assume, se vai ficar a Elizabete e se dá trinta dias para 261 

ela e que se não partir deste princípio nós não vamos a lugar nenhum. Ela vai conti-262 

nuar como presidente durante estes trinta dias para a nova eleição ou não? Este é o 263 

primeiro ponto: se eu não me engano seria por trinta dias. Por isso eu pedi lá atrás 264 

para renovar por mais trinta porque daria um prazo maior para tentar resolver estas 265 

questões todas. Segundo ponto: formar uma Comissão para verificar toda documen-266 

tação das entidades novas e as vacâncias.  A Senhora Lúcia pergunta se ele está fa-267 

lando de eleição. Ele responde que não. Claro que não, eleição só pode se fazer 268 

quando acertar toda esta documentação do conselho, primeiro tem que se acertar 269 

aqui. Como vai se fazer uma eleição se não tem entidade legalizada. Elizabete pede a 270 

palavra para perguntar ao conselheiro Juarez se este ponto das comissões seria colo-271 

cado em assunto Gerais? Pode ser feito o voto e depois a comissão? O Conselheiro 272 

responde que não tem como fazer uma eleição. Elizabete, a primeira coisa que tem 273 

que acontecer é fazer os conselheiros conhecerem como funciona a questão de ação 274 

do Conselho. Primeiro, tem que ter uma comissão para verificar a documentação de 275 

todas as entidades para ver se apresentou a documentação, se está tudo certinho ou 276 

se não está, e verificar o que falta de cada um e acertar. E você viu se estão os vinte 277 

aqui? Por acaso se não tiver os vinte, se estiver faltando alguma entidade, então tem 278 

que se fazer um Fórum para convidar essas entidades para dentro. Você não pode ir 279 

lá convidar a entidade do sindicato ou de outra entidade sem ser desta forma trans-280 

parente e fazer reunião com outro segmento que vai indicar quem vai para dentro do 281 

conselho, tem que ter uma ata disto. Feito isto, a documentação tem que estar toda 282 

em dia. Tem que fazer a relação de todas as entidades com o nome dos conselheiros 283 

por segmento e encaminhar para a Prefeitura para a Prefeita homologar. A Prefeita 284 

Homologou, aí então vem a eleição após a Homologação. Estou falando o que está 285 

na lei 813 e na 815 se não me engano. Elizabete pergunta se este é o ponto que está 286 

partindo para haver eleição, e que a comissão eleitoral vai ser feita sim para analisar a 287 

documentação, isto é fato, só que nós não estamos falando sobre a eleição ainda em 288 
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pauta, nós estamos falando do Fórum. Elizabete pergunta porque então que teve este 289 

Fórum, O Senhor Juarez, responde se você faz uma reunião do conselho, marca-se 290 

um Fórum e não comparece nenhuma entidade a não as mesmas que participaram 291 

do Fórum e as que já estão dentro você não trouxe segmento nenhum novo de fora, 292 

por isto que tem que ser feito e até hoje eu não sei quantas entidades tem dentro do 293 

conselho para próxima gestão. Eu mesmo estou na comissão executiva e não sei, eu 294 

não sei quais foram as entidades que participaram da conferência. Isso tudo tem que 295 

ter uma comissão que vai analisar cada documento porque nós não podemos ter du-296 

as coisas: deixar a Secretaria numa situação delicada em função do Conselho e nem a 297 

Prefeita que só pode homologar as entidades que estiverem legalizadas. Temos que 298 

fazer as coisas direito. A conselheira Elizabete fala o seguinte: o Pe falou uma coisa 299 

que eu concordo plenamente que é a questão de invalidar ou  não, se é sugestão 300 

nossa; se  ninguém trouxe aqui o que é de “fato” falando e demonstrando, então eu 301 

gostaria que  voltássemos e analisássemos os pontos da pauta e se for para fazer 302 

uma nova presidência, uma nova eleição ou Fórum, vamos partir de princípios e o 303 

primeiro princípio que tem em questão é  o seguinte: validar se seremos  nós aqui 304 

votando ou serão  as sugestões do Pe, Adriano não fundamentadas. Juarez, pede a 305 

palavra e informa a Elizabete que eles estão voltando lá na frente de novo. Nós te-306 

mos que estar presente hoje é quem define aqui. A Conselheira Ana Paula faz uma 307 

colocação a respeito do Pe, que para ela foi muito lógica e muito sensata, concordo 308 

com a Elizabete, cada um aqui tem sua opinião, cada um tem o direito de fala e eu 309 

acho que ele fez uma questão assim que pontuou pontos que realmente na minha 310 

opinião devem ser avaliados. É minha opinião, mas cada um tem a sua. A Elizabete 311 

concorda, eu concordo com a fala do Pe. Adriano que está presente ali, ” online” en-312 

tão eu sou a favor da fala dele, eu Ana Paula. E fala a respeito na opinião dela que 313 

cada um tem que dar a sua fala, opinar, mas cada um tem que ser respeitado e dei-314 

xando cada um falar sem atropelar ninguém. Isto é uma coisa que acontece muito no 315 

conselho a qual a gente não entende às vezes, porque quando um fala um está atro-316 

pelando o outro e o outro começa a atropelar e isto é uma coisa que acontece em 317 

toda reunião do conselho. Eu entrei foi... quando foi a última agora... ontem? Anteon-318 

tem! Eu saí porque estava confusa a reunião onde eu estava ali online e que ninguém 319 

vira para falar. Eu estou ali, estou olhando para eles...o tempo que estou aqui estou 320 
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olhando para vocês e para eles, mas não, ficou uma panelinha eu saí, eu vou ficar? 321 

Primeiro que eu não entendia nada porque todo mundo falava ao mesmo tempo isso 322 

é um grande problema do Conselho Municipal de Saúde. Então cada um aqui tem o 323 

direito do falar e respeitar a fala de cada um. Se for votação será votação e se não 324 

for igual o Padre sugeriu será. Tem que entrar num consenso e acabar com isto; tudo 325 

tem que ser definido. Hoje não temos chapa, não temos data de votação e não te-326 

mos nada e nem comissão exatamente, houve um erro lá atrás porque se não tivesse 327 

tirado a presidente tudo estaria andando normalmente só que infelizmente houve. 328 

Para mim hoje estamos na estaca zero. A Conselheira Cinthia pede a palavra e faz 329 

uma colocação à parte sobre a fala da secretária com relação a decisão do Sindicato.   330 

Eu quero dizer que foi uma decisão do sindicato na qual a cadeira é do Sindicato. 331 

Isto poderia ter sido feito a qualquer momento, não sei se foi o melhor momento, 332 

mas isto já estava previsto e já vinha sendo conversado, pelo menos foi o que che-333 

gou até a mim, A Conselheira Ana Paula pergunta sobre o conversado e a Conselhei-334 

ra Cinthia fala que ela não tem que responder pelo Sindicato pois não participou da 335 

conversa e tomada de decisão. Eu só sabia que iria chegar este momento que aqui 336 

estou e que alguém iria conversar comigo. E Ana Paula responde que na opinião dela 337 

seria uma conversa já que é um Conselho Municipal de Saúde com todos os presen-338 

tes.  A conselheira Cinthia responde que o Sindicato não precisa conversar com o 339 

Conselho, caso alguém seja destituído a vaga é da entidade e só para concluir o Con-340 

selho tem que funcionar independentemente de qualquer coisa, por isso todo mundo 341 

tem suplente, tem o Presidente e tem o Vice e coisas desagradáveis acontecem na 342 

vida de todo mundo. É na vida do servidor, na vida do Gestor e a vida de ninguém é 343 

um mar de rosas, então eu não posso utilizar isto como desculpa para um mau fun-344 

cionamento do conselho, isto não procede até porque tem uma Vice-Presidente con-345 

duzindo bem os trabalhos. Usar isto como justificativa para tudo que está acumulado 346 

até o presente momento não cabe. Eu por exemplo estou chegando agora e estou 347 

recebendo uma herança maldita do Sindicato e pensam que estou contente em ver o 348 

Conselho do jeito que está? Eu não. A Conselheira Márcia, solicita que voltemos para 349 

a pauta. A Conselheira Elizabete, pergunta se a relação da entidade sindicato que está 350 

sendo discutido está tudo certinho e não tem nada a se questionar?  Em relação a 351 

questão nós deveríamos estar acrescentando hoje a reunião o que foi dado e se tiver 352 
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alguém querendo cancelar está reunião ou não prosseguir a pauta não vai ter fun-353 

damento algum. Lúcia informa que tem que obedecer este parágrafo e a conselheira 354 

Márcia, pergunta se vai renovar o mandato da Elizabete e esclarece o §.4° do artigo 355 

4° do Regimento onde regra que na ausência e impedimento do presidente do con-356 

selho este será assumido pelo Vice-Presidente, e havendo impedimento definitivo 357 

deverá acontecer nova eleição para o cargo de presidente em convocação extraordi-358 

nária no prazo máximo de trinta dias por meio de criação da Comissão Eleitoral pari-359 

tária aprovada em plenária. A conselheira Elizabete, concorda plenamente; era isto 360 

que tinha perguntado antes: porque não poderia fazer a eleição logo? O Conselheiro 361 

Juarez, responde que não há eleição logo para conselheiro, que têm que ser montada 362 

uma comissão eleitoral antes de tudo. Com a palavra a Conselheira Elizabete concor-363 

da que tem que ser feita a comissão para analisarmos as documentações das entida-364 

des, fazer o chamamento e ser publicado e logicamente tudo isto vai acontecer. En-365 

tão podemos partir deste princípio que fez trinta dias hoje, já que entrei no dia três e 366 

hoje é dia quatro, logo hoje já não estaria mais válido. Vamos fazer uma nova eleição 367 

de acordo com o regimento. Então vocês têm trinta dias para formar a Comissão Elei-368 

toral para se fazer uma nova eleição. O Conselheiro Juarez pergunta quem está a 369 

frente do conselho então?  A Comissão Executiva tem que assumir. Elizabete, explica 370 

que ela fica impedida de assumir qualquer tipo de cargo porque está escrito no re-371 

gimento interno também. O Conselheiro Leonardo pergunta: quando não tem presi-372 

dente e vice-presidente como fica? O conselheiro Juarez explica que a comissão exe-373 

cutiva fica responsável de fazer a nova eleição; marca uma reunião Extraordinária para 374 

trinta dias para aí fazer uma eleição. Elizabete explica que tem um impedimento e 375 

que é preciso ser feito uma eleição. Que os conselheiros todos se organizem e façam 376 

pelo regimento interno, é isto, tem que se reunir para fazer uma nova eleição. O Se-377 

nhor Juarez fala que não pode esperar os trinta dias e pede para já deixar agendada 378 

a próxima extraordinária. Elizabete fala que ela não está prejudicando, estou levan-379 

tando uma pauta eu estou aqui tentando fazer de forma que todos vocês ajudem 380 

para que o conselho caminhe, eu até agora não fiz nada sozinha. Inclusive eu queria 381 

parabenizar a comissão executiva que fez as questões dos eixos porque sem ajuda de 382 

vocês eu não estaria fazendo isto. Porque sempre quando falei com vocês eu fiz ou-383 

tra reunião que não me lembro qual no momento, mas eu falei pontualmente que os 384 



                                                                                      
 

Estado do Rio de Janeiro 
PREFEITURA DA CIDADE DE ARARUAMA 
Secretaria Municipal de Saúde 
Conselho Municipal de Saúde 

conselhos são todos e se todos fizerem alguma coisa a gente consegue. Só que a 385 

questão aqui hoje é que nós começamos a reunião às cinco e quinze da tarde, agora 386 

são seis e trinta e três da noite e não se resolveu absolutamente nada e só teve dis-387 

cussão e nada foi resolvido. Isso não deve acontecer e não pode acontecer, aqui só 388 

tem pessoas adultas e sabemos as definições das coisas e não está sendo feito isto. 389 

Então tentei montar uma reunião porque a gente recebeu um relatório do Ministério 390 

Público para que fosse feito atas dos três meses de reuniões ordinárias para serem 391 

enviadas. Foi falada em uma reunião executiva com vocês sobre isto, para marcarmos 392 

esta ordinária para poder dar andamento para o que está sendo pedido e cada vez a 393 

trinta dia nós vamos ter muito mais expedientes e muito mais coisas, porque vai estar 394 

chegando mais... chega toda hora, tem coisas da comissão de fiscalização e hoje jo-395 

guei no grupo e tem muita coisa para ser feita e tem ofícios para serem refeitos, eu e 396 

Rômulo a gente tenta responder e fazer alguma coisa eu não tenho o tempo hábil 397 

aqui.  Então a pessoa tem que ter critérios, fazer uma nova eleição que seja feito de 398 

acordo com o Regimento Interno que foi lido agora pela Márcia, então segue desta 399 

forma senão a gente faz um novo Fórum eu não quero mais trinta dias; eu não quero 400 

ficar de lá para cá e quando vamos resolver isto? Daqui a trinta dias vai acontecer a 401 

mesma coisa e quem vai participar? Vai ficar tudo na mão do Rômulo e Elizabete e 402 

Marcele ali? E como é que vai ser? Então eu não quero isto. Eu quero que vocês de-403 

cidam como conselho. Acho que tem mais de quinze representantes aqui e não estou 404 

ouvindo a fala de todos pois o restante fica quieto, então que todos se apresentem e 405 

falem sua opinião para proceder de acordo com o regimento, senão desta forma fica 406 

inviável. O Conselheiro Pedro pede a palavra e fala para fechar a ata, formar o Fórum 407 

e encaminhar para o Ministério Público e a questão da Eleição é partir para formar a 408 

comissão da eleição é o que acho. O Conselheiro Armando pede a chamada para a-409 

provação da ata, A conselheira  Márcia pede  a palavra para aprovação das atas por-410 

que nós estamos precisando enviar para o Ministério Público, O Conselheiro Fábio 411 

pede a palavra e faz um esclarecimento de que como a reunião iria acontecer no dia 412 

de hoje um dia depois dos trinta dias  ela também não foi notificada sobre nada dis-413 

to e já que o conselho está tomando decisões, hoje, nós aqui em plenária podemos 414 

manter  na presidência a Senhora Elizabete por mais trinta dias que também é fato 415 

que consta aqui que ela sendo suplente  assume trinta mais trinta.  A Conselheira 416 
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Elizabete fala em prosseguir, mas eu não quero é ficar prorrogando toda hora para 417 

trinta e mais trinta porque daqui a trinta dias as coisas podem continuar da mesma 418 

forma que está hoje. Então a questão é o seguinte, eu quero sim é dar prossegui-419 

mento, terminar esta reunião, validar ou não estas atas e falar dos assuntos gerais.  420 

Colocar as questões das eleições para começar a fazer eleição e prosseguir e sair da-421 

qui hoje com a comissão formada.  Em nenhum   momento nós discutimos, nem um 422 

ponto foi passado da eleição, a gente não pode estar passando mais as datas. Então 423 

chega em junho, tem feriado, tem isso, tem a Estadual sempre tem uma desculpa em 424 

cima, sempre tem coisas acontecendo e são dadas desculpas...então vamos partir pa-425 

ra os assuntos gerais para colocar o seguinte: uma sugestão é a gente definir a partir 426 

de hoje a comissão eleitoral que o conselho está precisando para formar um novo 427 

quadro.  Isso seria o primeiro ponto; o outro seria a questão das datas para próxima 428 

eleição porque a gente teria que sair daqui com a data definida. Eu não tenho como 429 

mostrar, mas já está escrito em documentos no papel. Se vocês concordarem com 430 

isto eu dou seguimento, com tudo isto eu do seguimento de trinta dias, pois eu que-431 

ro acabar com isso das coisas ficarem inviáveis, de vocês hoje ficarem sem saber 432 

quando vai ser a eleição, quando vai ser isto? Quando realmente as coisas prossegui-433 

rem daí então elas não podem parar e se não for hoje os dias dados do regimento 434 

que eu mesmo não estou mais dentro para presidente que siga o regimento interno. 435 

Ficou entendido? O Conselheiro Cid pede a palavra para anunciar sua saída da reuni-436 

ão, pois está complicado em entender e acompanhar, mas se coloca a disposição pa-437 

ra se alguém quiser falar algo consigo e toma a liberdade para sair um pouco do as-438 

sunto e   trazer uma informação para a próxima gestão que há um tempo atrás, já 439 

tinha comentado a respeito do Programa do Brasil Sorridente que ele entrou no rol 440 

do time do Conselho Nacional em Saúde. E que mais para frente ele esteja atuando 441 

dentro do conselho para que este projeto seja colocado em prática provavelmente 442 

mais a frente e agradecer os conselheiros é o que eu queria falar. A Conselheira Már-443 

cia, pergunta se pode dar prosseguimento com as aprovações das atas. A Conselheira 444 

Cinthia faz uma colocação a respeito da sua abstenção em relação a votação. Elizabe-445 

th confirma que sim e pede que cada um confirme com o voto; vamos para ata do 446 

dia 12/04/2023. O Conselheiro Leonardo pede a palavra e fala a respeito do prazo 447 

dos trinta dias para dar validade ao prazo da prorrogação da Conselheira Elizabete. E 448 
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todos os conselheiros aprovaram o prazo de prorrogação para presidência. A conse-449 

lheira Márcia inicia a reunião e fala da reunião da ata do dia 12/04 /2023 que está 450 

com ressalvas. A Márcia aprova a do dia 12. O Conselheiro Juarez pede para lembrar, 451 

por uma questão de observação que se não estiver enganado tinha uma dessas atas 452 

que não tem a metade mais um e, portanto, deveria ser aprovada com ressalva. Ao 453 

que Márcia, explica que é com ressalvas realizadas pelos conselheiros. A Senhora Cin-454 

thia pergunta se é nesta Ata que faltou uma parte da fala da Secretária de Saúde? 455 

Márcia cita que esta é a Ata da reunião do dia 12 de abril. No Relatório da Conferên-456 

cia é que estava faltando a fala da Secretária, mas já foi corrigido hoje. O Rômulo 457 

colocou no grupo para todos verem e não ter problemas de e-mail. Ana Paula apro-458 

va, Cinthia se abstém, Armando aprova, Fábio aprova, Juarez aprova, Luciano aprova, 459 

Euclides se abstém, Elizabete aprova, Geraldo aprova. Tendo duas abstenções e o res-460 

tante aprovou. Agora aprovação da ata do dia 20/04/2023 que foi uma Reunião Ex-461 

traordinária e do Fórum de Saúde do dia 26 /04/2023. Leonardo aprova a ata do dia 462 

20/04/2023, Belenice aprova, Pedro aprova, Cinthia aprova, Armando aprova, Fábio 463 

aprova, Juarez aprova, Luciano aprova, Amanda aprova, Euclides aprova, Geraldo a-464 

prova, Márcia também aprova. E agora o Fórum de Saúde do dia 26/04/203, Leonar-465 

do Aprova, Belenice se abstém, Pedro aprova, Ana Paula aprova, Cinthia se abstém, 466 

Armando aprova, Fábio aprova, Márcia se abstém, Luciano aprova, Amanda aprova; 467 

Juarez se abstém Geraldo se abstém, Euclides aprova, Elizabete aprova. Então foram 5 468 

abstenções e onze aprovações e agora entramos nos assuntos gerais e composição 469 

da eleição. Vamos aos assuntos gerais e pediria que já tirassem a comissão eleitoral. 470 

Para dar prosseguimento então vou pedir ajuda de todos em relação a quantos tem 471 

que ter na comissão, porque tem que ter paridade e no primeiro grupo então vamos 472 

seguir isso; então tem que ter o usuário, profissional de saúde, governo e prestador 473 

de serviço. Titular e Suplente certo?  Então quem vai participar da comissão eleitoral 474 

e dar seguimento? Como a gente pode fazer: tem a comissão executiva ou a gente 475 

escolhe na plenária ou mantém a da conferência de saúde que está válido. A conse-476 

lheira Ana Paula pergunta se será da Comissão de Saúde que já está validada. A Már-477 

cia, fala que a eleitoral é outra coisa e se pode colocar as mesmas pessoas. Pergunta 478 

o Conselheiro Juarez, tem que ser uma nova comissão. Elizabete, pergunta se são oito 479 

participantes, são quatro titulares e quatro suplentes?  Lúcia fala que se forem oito 480 
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serão dois profissionais de saúde. A conselheira Márcia fala que precisa consultar uma 481 

coisinha, é o seguinte; eu e Fábio estamos formando uma chapa. Então eu não sei 482 

seu posso participar da comissão eleitoral. A conselheira Cinthia pede para o Jurídico 483 

do Conselho Estadual ser informado e resolver esta questão. A Lúcia fala que na ou-484 

tra comissão ela se candidatou com a chapa e devo me candidatar de novo, mas o 485 

que aconteceu? Participei da organização. O Daniel também era candidato e fazia 486 

parte da Comissão eleitoral. Então Elizabete fica suplente da Márcia está bom? A Lú-487 

cia fala que mesmo assim está faltando paridade. Seu Pedro pede para colocar ele e 488 

o Henrique, Leonardo e Geraldo, fechando o segmento de usuário.  Vamos ver os 489 

suplentes: Pedro está com Henrique, Silvia e Elenice e Cinthia com Geraldo. Agora 490 

tem o Gestor; Amanda titular e o Luciano suplente e prestador; Fábio titular e Juarez 491 

suplente.  Lúcia informa que vai ficar faltando o profissional de saúde e vai falar com 492 

a Thaís e Gláucia. Conselheira Ana Paula pede a palavra explica que na verdade 493 

quando é mandado no grupo do conselho as reuniões é muita confusão. Nem todo 494 

mundo consegue e eu como secretária não consigo acompanhar este grupo não. O-495 

lha só, vocês têm três opções: eu acho que é muito válido ouvir no privado, no grupo 496 

e no e-mail. Porque depois não tem como dizer: Eu não recebi. Até porque nós fize-497 

mos sobre as faltas; logo nem tem como não vir e falar eu não recebi, então acho 498 

isso muito válido. Elizabete, estou falando aqui para colocar as reuniões do grupo do 499 

conselho não só no grupo, mas também no privado porque é muito simples. Faz uma 500 

linha de transmissão, aí não tem erro. Na verdade, na minha opinião, se recebeu tem 501 

que estar aqui senão a gente não vai conseguir ver a questão das faltas... então rece-502 

bendo no grupo do conselho eu não consigo acompanhar; eu sou gestora e estou 503 

tirando por mim, mas eu acho que tem que enviar para cada um também no privado 504 

para depois não dizer que não recebeu e acho interessante fazer uma linha de trans-505 

missão com os componentes e enviar. A conselheira Márcia pede a palavra para fe-506 

char a reunião e anuncia que a Comissão Eleitoral ficou formada por: Profissionais de 507 

saúde: Márcia e Elizabete, Thaís e Gláucia, Usuários: Pedro e Henrique, Leonardo e 508 

Armando, Sílvia e Belenice, Geraldo e Cinthia.  Gestão: Amanda e Luciano. Prestador 509 

de Serviço: Juarez e Fábio. Primeiro tem que publicar a Resolução da Comissão Eleito-510 

ral.  Aproveitando o momento de final de debate, a Conselheira Cinthia pede para 511 

que lembrem de lhe dar as declarações de comparecimento às reuniões do Conselho 512 



                                                                                      
 

Estado do Rio de Janeiro 
PREFEITURA DA CIDADE DE ARARUAMA 
Secretaria Municipal de Saúde 
Conselho Municipal de Saúde 

pôr as mesmas coincidirem com seu horário de trabalho. 5 – Assuntos Gerais: Não 513 

houve posicionamentos para pauta. Presenças Titulares: Ana Paula Bragança Correa, 514 

Amanda Carvalho Leon Bragança Pires, Luciano Bragança, Juarez R. da Silva, Fabio 515 

Sant’Anna, Magalhães, Elizabete Aparecida de Oliveira Martins (online), Márcia Bran-516 

dão Wili da Silva Fanelli, Pedro Reimburg dos Reis Calderim, Cid Cesar Gatti (online), 517 

Geraldo Silva Martins, Leonardo Pereira de Oliveira, Euclides Gomes da Silva9online) e 518 

Cíntia Cabral Vargas. Presenças Suplentes: Henrique Magno Ataide da Silva, Belenice 519 

Melo de Almeida Costa, Armando José da Rocha Macedo; E, não havendo mais nada 520 

a  declarar, foi dada por encerrada a sessão às 19:25, com a lavratura da ATA redigida 521 

por Rômulo M Barros, que segue assinada pelo mesmo e pela atual Presidente Sra. 522 

Silvia Hilaneide Firmina dos Santos.   523 

Adendo: Esta ata não se encontrava aprovada à data da realização da Plenária que 524 

tinha como presidente a conselheira Elizabete Aparecida de Oliveira.  525 


